

BAB V

PENUTUP

Pada bab ini peneliti akan menyimpulkan hasil dari semua penelitian berdasarkan pada rumusan masalah yang telah ditetapkan sebelumnya serta memberikan saran-saran baik untuk lembaga, siswa-siswi maupun peneliti selanjutnya.

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisa data serta pengujian hipotesis yang telah dibahas pada bab sebelumnya, maka kesimpulan yang dapat diambil dari penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Adanya pengaruh yang positif dan signifikan antara kematangan emosi terhadap perilaku *altruisme* pada siswa MA. Al-Ihsan Tanah Grogot. Hal ini dibuktikan dengan hasil uji hipotesis nilai Sig. = 0.000 sedangkan nilai probabilitas $\alpha = 0.05$ yang berarti nilai Sig. lebih kecil dari pada nilai probabilitas α (Sig. $\leq \alpha$), yaitu $0.000 \leq 0.5$, artinya H_a diterima dan H_o ditolak.
2. Selain itu variabel kematangan emosi memberikan sumbangsih sebesar 37,4% bagi perubahan variabel perilaku *altruisme*, sedangkan sisanya

62,6% dipengaruhi oleh aspek lain selain dari ketujuh aspek variabel kematangan emosi yang tidak diukur dalam penelitian ini.

B. Saran

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan dan dengan mempertimbangkan hasil analisis statistik beserta kesimpulannya, penulis mencatat beberapa saran yang ditujukan kepada:

1. Lembaga

Lembaga yang dimaksud dalam hal ini adalah sekolah, dimana sekolah mempunyai peranan penting dalam pembinaan dan pembentukan karakter akhlak kepada para siswanya di sekolah. Selain itu juga kepada unsur-unsur yang terkait dalam perilaku *altruisme* pada siswa diharapkan untuk tetap memberikan perhatian dalam menanamkan dan memotivasi para siswa untuk berjiwa sosial.

2. Siswa

Bagi siswa disarankan agar terus mengembangkan kematangan emosinya terlebih lagi kepada siswa yang masih belum disiplin dan yang belum konsisten dengan keputusannya. Serta bisa lebih peduli lagi dengan orang-orang yang berada disekitarnya.

3. Peneliti Selanjutnya

Untuk siapa saja yang ingin melakukan penelitian selanjutnya, disarankan untuk meneliti atau mengukur variabel lain yang mempengaruhi perilaku *altruisme* selain kematangan emosi. serta memperbanyak ragam atau karakteristik sampel, variabel dan pendekatan penelitian sehingga didapat hasil yang lebih baik lagi dan akurat.